



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 11 de diciembre de 2024

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: Señorías, usted me pregunta por las prioridades que tienen los españoles y si coinciden con las del Gobierno. Y yo le digo que sí, lo dije al principio de mi investidura de esta Legislatura. Y también, por supuesto, me reafirmo ahora las prioridades del Gobierno son la consolidación del crecimiento económico, la creación de empleo, el fortalecimiento de los servicios públicos, del Estado del bienestar, abordar el problema de la vivienda, por eso vamos a tratarlo en la próxima Conferencia de Presidentes. Combatir la desigualdad en todas sus formas y también defender la paz allí donde hay conflictos en el escenario internacional.

Yo creo que además los datos están acompañando estas prioridades por parte del Gobierno de España hoy mismo un semanario "The Economist" , acaba de situar a España como la economía que mejor desempeño ha tenido en todo el mundo, en el año 2024. La OCDE ha señalado que España está creciendo cuatro veces más que la media europea. Tenemos casi 22 millones de personas trabajando. Hemos subido los salarios, las pensiones, por cierto, rebajando la deuda pública y el déficit público. En aquellas comunidades autónomas donde se está aplicando la Ley de Vivienda, estamos reduciendo también los precios de los alquileres. Y efectivamente, desde el punto de vista también internacional, creo que España está ahora mismo con mucho más peso que en anteriores administraciones.

Con esto lo que le quiero decir, señoría, es que España vive uno de sus mejores momentos de las últimas décadas, y eso es gracias al esfuerzo de todos los españoles y españolas. También a la contribución del Gobierno de España. Estas son nuestras prioridades. A mí me gustaría saber, señor Feijóo, cuáles son las suyas.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular

Presidente No ha tenido su día hoy, señor Feijóo, le veo un poco flojo.

Mire, las prioridades del Gobierno de España coinciden con las principales preocupaciones de los ciudadanos, según todos los estudios de Moscú, ¿cuáles son las principales preocupaciones que tienen los ciudadanos? La vivienda, hablan del empleo, de la seguridad, de la sanidad, de la economía. ¿Sabéis cuántas veces me ha preguntado el señor Feijóo desde que lleva siendo líder de la oposición sobre estas cuestiones? En las 22 preguntas parlamentarias que me hizo en el Senado y en el Congreso de los Diputados, no me ha preguntado una sola vez por estas cuestiones, ni por vivienda, ni por educación, ni por sanidad, ni por dependencia, ni por economía, ni por empleo.

De lo que me pregunta el señor Feijóo es: Y cito textualmente, a quién escucho como presidente, si creo que gobernar consiste en vivir mejor en la Moncloa, ¿De verdad, esta era la política para adultos, que usted iba a traer de Galicia?



Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la pregunta formulada por la diputada doña Miram Nogueras del Grupo Parlamentario Popular Junts per Catalunya

Presidente: Señora Nogueras, usted me pregunta por la situación política en el Reino de España y me pregunta si vamos a cumplir con los objetivos, con los objetivos marcados y que son públicos y transparentes. Y yo le digo (...)

Mire, usted me pregunta por la situación política en el Reino de España. Y yo le digo que efectivamente, si nos comparamos con el resto de países de nuestro entorno, es mejor. Ahora ¿Que puede ser mejorable?, dada la situación económica de nuestro país, también se lo reconozco. Lo he dicho antes al señor Feijóo. Estamos creciendo cuatro veces más que la media europea. Tenemos 22 millones de personas trabajando. En el terreno social, lo que hemos hecho ha sido dignificar las condiciones laborales de los trabajadores con una reforma laboral que ha hecho que uno de cada dos contratos que se firmen sean estables o tengamos un salario mínimo interprofesional, que durante estos últimos seis años ha aumentado en un 54%.

Y evidentemente tenemos la regulación o la revalorización del sistema público de pensiones o la creación del ingreso mínimo vital, o la proyección internacional de España, o la cohesión territorial y la paz social que goza ahora mismo España como consecuencia de los acuerdos que hemos alcanzado, no solamente con sus Señorías sino también con los agentes sociales para importantes reformas al respecto.

Bueno, es verdad, tenemos un Gobierno en minoría parlamentaria y nos toca negociar, trabajar ley a ley, con los distintos grupos parlamentarios de esta Cámara, pero insisto, el Gobierno de España va a cumplir con los compromisos que son públicos y transparentes, firmados con todos los grupos parlamentarios, en mi investidura y en la conformación del Gobierno de coalición Progresista. Gracias.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la réplica formulada por la diputada doña Miram Nogueras del Grupo Parlamentario Popular Junts per Catalunya

Presidente: Señora Noguera, el Parlamento refleja la pluralidad política y la diversidad territorial de nuestro país. Y por mucho que diga la derecha, la ultraderecha, durante esta legislatura estamos avanzando en múltiples acuerdos, también para Cataluña y el conjunto de la sociedad catalana. Nosotros hemos reivindicado la política útil, la política útil que por cierto, se está haciendo en la Generalitat de Cataluña gracias al impulso y al liderazgo del señor Illa. El principal problema que tiene ahora mismo Cataluña, y así lo indica el CEO, el último CEO, es el acceso a la vivienda. En Cataluña se está aplicando la Ley de Vivienda y como consecuencia de ello se está reduciendo el precio del alquiler y hay un compromiso firme de construir durante esta legislatura, en Cataluña, 50.000 viviendas.

Yo lo que le puedo decir es que el Gobierno de España va a defender siempre la política útil, que va a cumplir con sus acuerdos y que evidentemente vamos a tender la mano a todos los grupos parlamentarios para lograrlos.

Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta de la diputada D^a MERTXE AIZPURUA ARZALLUS, del Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Presidente: Muchas gracias, presidente. Por supuesto señoría que la predisposición está ahí por parte del Gobierno de España. Yo creo que durante estos últimos seis años hemos demostrado que no solamente es antagónico, sino que es perfectamente compatible el que haya un crecimiento económico con la redistribución de ese crecimiento económico.

Hoy nos hemos desayunado con una extraordinaria noticia y es que un semanario como The Economist ha situado a España como la economía con mejor desempeño del año 2024 en el mundo por encima de Estados Unidos, de Italia, de Alemania, de Francia. En definitiva, yo creo que es un elemento de enorme orgullo para el conjunto de la sociedad española por el contexto tan complejo en el que se está desarrollando precisamente este éxito económico y desde luego, creo que también hay algo que ver con las políticas socioeconómicas que hemos puesto en marcha.

¿Eso significa que no hayamos redistribuido esos frutos y ese crecimiento entre la población o las personas con mayores necesidades? Yo creo que no, al contrario. Si miramos un poco los datos, esta administración ha invertido en todo lo que tiene que ver con las políticas sociales un 28% más que la anterior administración durante un periodo equivalente. Hemos impulsado el ingreso mínimo vital que ahora mismo cubre a 2 millones de personas. Hemos elevado nada más y nada menos señorías, que en 2.000 € de media las pensiones que cobran nuestros mayores. El incremento del salario mínimo interprofesional en más de 400 € al mes ha beneficiado a 2 millones de trabajadores en nuestro país. Y algo muy importante, España, señorías, es uno de los países de la OCDE en los que más ha crecido la renta disponible de los hogares en los últimos años. Por ejemplo, en el año 2023 ha crecido un 5,3%, es decir, muy por encima de la evolución de los precios. Y si nos vamos, por ejemplo, a cuestiones que tienen mucho que ver con las principales preocupaciones de la ciudadanía, como es la inversión en sanidad, hemos aumentado en un 30% hasta superar los 5.500 millones de euros esa inversión o hemos aumentado en un 137% la ayuda a la dependencia después de muchos años de recortes como consecuencia de la administración del PP. Hemos duplicado el presupuesto de becas. Hemos multiplicado por cinco la dotación para la formación profesional respecto al año 2018.

En definitiva, señorías, yo creo que esta legislatura y la anterior estamos demostrando que el crecimiento económico es posible. La transformación del modelo productivo es necesaria, pero que además no está reñida con la redistribución de esa riqueza sobre todo entre la mayoría social de nuestro país.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)